

# Información sobre *GRUPO-ANÁLISIS*

GRUPO-ANÁLISIS se concibe como un experimento en comunicación. Sigue la tradición inaugurada por S. H. Foulkes en 1967 al lanzar una correspondencia circular, el «GROUP ANALYSIS International Panel and Correspondence» o GAIPAC. En su presentación Foulkes anunciaba: *«Esta correspondencia es, por tanto en esencia, una carta circular ampliada, un workshop internacional, o un gran grupo de estudio. Es de esperar que el formato de esta publicación preserve la calidad íntima de una correspondencia con su libre intercambio de puntos de vista e información. Debemos sentirnos libres para hablar los unos con los otros, o para escribirnos mutuamente con mayor franqueza y libertad de lo que es habitual en revistas "profesionales"»*. Así se mantuvo hasta 1975 en tanto que Foulkes continuó de Editor. Inspirado por aquella correspondencia, en 1990 Alfreda Galt, la entonces presidenta de [The Lifwynn Foundation](#), decidió a su vez montar The [Lifwynn Correspondence](#), primero igualmente en papel, pero luego en Internet. En ésta la palabra correspondencia se toma tanto en el sentido de intercambio de cartas como en el de corresponderse mutuamente en *"un forum de estudiosos interesados en explorar la naturaleza de nuestra neurosis social contemporánea y compartir en público sus investigaciones"*.

En nuestra experiencia, barreras culturales y lingüísticas vienen a sumarse a las que por naturaleza derivan de discursos inspirados en orientaciones y metodologías distintas de trabajo grupal. Este Foro de GRUPO-ANÁLISIS surgió cuando el lanzamiento del Windows 95 globaliza el acceso a Internet. Fue también después de comprobar el tipo de dificultades suscitadas al celebrar congresos mundiales de psicoterapia de grupo en países de habla castellana y de llegar al convencimiento de que la «*Lingua franca*», de ser la inglesa, más bien dificulta que facilita la participación de los hispanos. Se debe aclarar que los factores culturales no vienen determinados sólo por la lengua compartida sino también por el contexto cultural dominante de las asociaciones profesionales que promueven dichos encuentros. De ahí que este Foro haya rehuído vincularse a ninguna organización grupoanalítica en concreto y que el término grupo análisis se utiliza en el más genérico de sus sentidos.

A pesar de utilizar el término grupo-análisis en un sentido genérico sí que existe un compromiso grupal de utilizar una metodología grupo-analítica en la consecución de

---

objetivos del grupo. Aunque esta metodología en su desarrollo histórico ha recibido la impronta del mundo de las psicoterapias grupales (el grupo como instrumento del cambio individual), tal como se concibe en este Foro su objetivo principal no es el terapéutico *sensu strictu*, sino que es todo trabajo grupal con función analítica añadida que toma como punto de partida el hecho de que el ser humano es en esencia y por naturaleza radicalmente social. En este sentido el grupo análisis tiene por objeto superar las resistencias que van de una posición solipsista a una posición solidaria con los demás para superar los obstáculos a una acción cooperativa. Por supuesto, se trata de una metodología que se presta a ser asumida por cualquiera que suscriba estas ideas o las que se puedan a su vez desprender de ellas.

Este Foro no va dirigido exclusivamente a “psico gente” y/o terapeutas sino que GRUPO-ANÁLISIS asimismo va dirigido a biólogos, sociólogos, antropólogos, ecólogos, filósofos, pedagogos, y otros profesionales y personas cuyo interés y experiencia en el método grupal de análisis no implique la pérdida de su identidad profesional de origen. Así es como entendemos en este ámbito la fertilización cruzada interdisciplinar.

Hemos comprobado que este Foro es capaz de funcionar a nivel experimental como un cibergrupo o grupo virtual, con características comunes a los grupos presenciales y particularidades propiciadas por el medio. En cierto modo, la tarea emprendida por el grupo, a lo largo de los últimos ocho años, ha sido y es analizar el funcionamiento del propio grupo, en este medio y en un contexto mundial en vías de globalización.

Para facilitar esta tarea, nos hemos propuesto reforzar y organizar las dimensiones de investigación y de aprendizaje profesional y público mediante el aprovechamiento de los recursos que en la zona de archivos asociados y trabajo cooperativo nos permite la BSCW de RedIris a que va enlazada el Foro. Para entrar en la zona publica de la misma basta con pulsar el siguiente enlace:

<http://cvu.rediris.es/pub/bscw.cgi/0/286800>

---

### **Política de la lista:**

- **Suscripción: Pública**
- **Envío de mensajes: Privado (solo los miembros de la lista)**

**Utilización de grupo-analisis. Darse de alta, baja, opciones etc.**